

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRIPCION. Los pagos son adelantados. No se admiten suscripciones...

PRECIOS DE SUSCRIPCION. En Murcia 2 pts. al mes y 6 al trimestre...

EN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PSETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAILBOUR, 55.

AGENDA DE ESCRITORIO PARA 1875 con Guia de Murcia.

Se admiten pedidos en casa del editor calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES, Asociacion benéfica de señoras. Rifas con todos los sorteos de la loteria nacional con la competente autorizacion

Sorteo del 7 de octubre de 1874. Se venden billetes a cuatro reales en la administracion calle de Zoco, núm. 5.

LA PAZ DE MURCIA.

En la última hora de «La Crónica Meridional» de America del 27 decimo lo que sigue:

Ayer recibió el Excmo. Sr. Comandante general de esta plaza, del Excelentísimo Sr. Capitan General del distrito, el siguiente telegrama:

«Acosada por fuerzas de Alhacete y Murcia la faccion Lozano de 500 á 600 hombres, penetró el 24 en este distrito y después de tocar en Puebla de Farique, continuó hacia Maria y Velaz Rubio desahuciada y con intento á provincia Murcia donde ya debe haber entrado. La persiguen fuerzas de Jaen, Granada y Almeria. No ocurrió novedad en el resto del distrito.»

Ayer no recibimos el número de «El Eco de Cartagena» correspondiente al 29. En cambio recibimos «La Crónica Meridional» de Almeria, correspondiente a esa día, á pesar de estar algunas mas leguas y no haber ferro-carriil.

Hoy hemos recibido juntos el «E» del 29 y 30. Nuestro colega sigue queriéndose de no recibir LA PAZ que lo evitamos todos 15 días y que no hay duda se estravia en correos.

Hemos visto un documento oficial con mis atropellos a la ortografía que los carlistas llevan hechos desde que están en armas, y eso que los he hecho mayúsculos y sin cuento. Sin duda el que lo ha escrito no creera suficiente el destino que ocupa para premiar sus méritos y servicios y estará gestionando a gran ascenso.

La incompatibilidad para servir como los desde determinado sueldo para arriba, que establece el decreto para empleados, por lo que vemos no va á ser verdad si juzgamos de su cumplimiento en general por el que tiene en esta provincia. No decimos mas por hoy.

La presia que hoy publicamos es á la que hace referencia su autor en el comunicado que antes yer insertamos. El error que ha de ser leida con agrado por nuestros abonados, que desde luego tendrán en cuenta la fecha en que fué escrita para nuestro colega «Cartagena Ilustrada», ocasionó el que obtuvéramos autorizacion de nuestro amigo Sr. Sanchez Madrigal para poder reproducir en nuestras columnas.

Segun vemos en «El Mercantil Valenciano» del 23 ha sido destinado á las órdenes del capitan general de este distrito, para que lo emplee en el mando de fuerzas de la provincia de Murcia, el teniente coronel de caballeria D. Cesáreo Portillo y Belluga.

Los vendedores de periódicos han sufrido grandes pérdidas por la detencion de los correos, y todavia mas por no haber recibido el martes los paquetes que llegaron. Estas pérdidas indudablemente han alcanzado á los industriales de esta clase de Cartagena, Almeria, Lorca, Cuevas, etc., etc.

Debiendo proceder á la subasta de 203 quintales de esparto equivalentes á 9.340 kilogramos que se han calculado pueden producir en el año actual los cotos de las salinas, la Rosa y Principal, sitas en el término de la villa de Jumilla, que al precio de 2 pesetas 50 céntimos, importan la cantidad de 507 pesetas 50 céntimos segun tasacion pericial y cuyo tipo servirá para la subasta, se anuncia al público que la licitacion tendrá lugar en Murcia y Jumilla, simultáneamente, á

las doce de la mañana del día 14 del actual.

Ya que en el «Boletín» nada se ha anunciado debemos recordar á nuestros lectores habiéndose falsificado los actuales sellos de comunicaciones de 10 céntimos de peseta, la direccion general de Rentas estancadas, en orden circular de 16 del pasado, dispuso retirarlos de la circulacion en 30 del mismo mes, y sustituirlos por otros de iguales precios que han de registrarse hoy 1.º de octubre.

El cambio debiera efectuarse todos los días, de sol á sol, incluso los feriados, desde el 1.º al 10 sin prórroga alguna. Aunque el «Boletín» nada ha dicho, no creemos que esta provincia se exceptue de una medida general que han anunciado en otras los respectivos jefes económicos.

Hoy deben repartirse dos correos, el que llegó anoche por la linea de Alicante y el que debe llegar hoy por nuestra linea férrea.

Anoche á las 7 y media llegó á nuestro poder el siguiente telegrama de nuestro servicio particular:

Madrid 29 á las 8 y 3/4 n.

La «Gaceta» publica la combinacion militar. El Sr. Gonzalez declina el ir á las Baleares.

La faccion Villalain ha sido destrozada. Zuloaga.

La junta facultativa de minas ha devuelto ya informado el proyecto de ley y reglamento de mineria, y se trabaja con actividad en la direccion de agricultura en su examen y aprobacion, á fin de presentarlo y regularizar cuanto antes tan importante servicio.

El consejo de agricultura se ocupará en una de sus próximas sesiones, del proyecto relativo á la formacion de los anillamientos, redactado por una de las direcciones de Hacienda.

Leemos en «El Popular»: «Aunque no somos partidarios de las frecuentes alteraciones de personal, y menos en el ministerio de Gracia y Justicia, aplaudimos al Sr. Alvaro Colmeneros por el merecido ascenso del Sr. Arco, antiguo é inteligente funcionario, y por la elección del Sr. D. Diego Parada que en el negociado de Universidades del ministerio de Fomento ha sabido ganarse los generales aplausos y simpatias.»

Parece que la junta de armamento y defensa desiste de su primer intento de crear milicia movilizada, que no ha dado resultado favorable, y apea á la milicia del regimiento de Masionnave, forzosa y por barrios.

Segun vemos en «El Independiente» de Granada aquella capital quedó á oscuras en la noche del 23.

Los serenos han vuelto á desempeñar su servicio ordinario.

Ha sido restablecido el tren mixto entre Murcia y Cartagena. Anoche llegó el primero.

El tren correo que hoy se restablece se cree llegará algo retrasado: el ascende anticipa su salida verificándola en Cartagena á las 8 de la mañana y de Murcia á las 10 y media; con este motivo la correspondencia solo se admite en la administracion de correos hasta las 10. El anticipo de horas tiene por objeto el pasar de día los trozos de via que inutilizó la faccion Lozano. El tren descansará en Alhacete hasta la hora que le corresponda partir de aquella estacion.

Leemos en «El Imparcial» del 28: «Segun los últimos datos recibidos por el ingeniero jefe de la linea, y comunicados ayer tarde al gobernador civil de la provincia, la causa de la interrupcion de la linea férrea de Cartagena es el haberse dispuesto por las autoridades militares de Murcia que sea cortada por ocho diferentes puntos desde la estacion de Minas. La estacion de Elda está cerrada, sin que se conozca el verdadero motivo, y por lo

tanto circulan los trenes solo desde Madrid hasta Baelua con muchas precauciones. La linea de Alicante está interrumpida á causa del incendio de la estacion de Monóvar, y varios desfilidos con todos en muchos puntos por los carlistas.»

El mismo diario añade mas adelante: «En Chinchilla se encuentran detenidos unos cinco y tantos viajeros, pues habiendo tomado billetes en Madrid para Murcia y otros puntos de la misma linea hace tres dias, creyéndola expedida al llegar á Chinchilla, se han visto precisados á detenerse por haberse la linea cortada hace nueve ó diez dias por diferentes sitios por la faccion Lozano.»

Con este motivo su situacion era bastante amarga pues no le contaban medio de volver ni adelantar un paso en su camino en ninguna clase de vehículo, á consecuencia del temor de los carlistas á que los carlistas los mataran y se apoderaran de sus caballos; de suerte que, segun uno de aquellos que le consergió á costa de un sacrificio regresar á Madrid, la mayor parte de los viajeros vagan por los pueblos y los campos sin saber que determinacion tomar.»

El correspondiente de «El Imparcial» en Paris D. Ag. Miranda, se ha dirigido el siguiente telegrama:

«Rusia entró en plena tencion á Madrid, reanudando relaciones oficiales. Créese que recon-cerá al fin oficialmente. El enviado lleva rango de ministro.»

SECCION OFICIAL.

ADMINISTRACION DE CORREOS.

AVISO AL PUBLICO.

Habiéndose variado la hora de salida del correo de Madrid y su llegada por la via férrea, se admite correspondencia en esta administracion para la citada linea hasta las 10 de la mañana, en vez de las 2 que se recogia antes, y en los estancos una hora antes de la salida. Murcia 30 setiembre 1874. — El administrador, Vicente Pastor.

VARIETADES

A CARTAGENA.

«Fresca la antiquísima matrona de imponentes defensas coronada que alzabas orgullosa el fuerte muro como sosten seguro del honor español y, contrastada la furia de los mares en las altas montañas seculares que al abrigo puerto dan entrada, apacibles tus playas se ofrecian á las veleros naves que ventan de la lejania tierra tras el venero mineral precioso que en tu seno riquísimo se encierra? ¿Cómo pudo tan presto adversa suerte á tal punto humillar tu poderio? ¿Cómo tanto esplendor, riqueza y bojo torcióse por tu mal ayes de muerte, estrago, ruinas y silencio hoy? ¡Ah! Turba infesta de infeliz memoria que patrio amor y libertad menta, astuta y fiera se albergó en tu seno. Con cauteloso ardor, con torpe alhago, de la ruin ambicion vertió el veneno en el misero pueblo que la oia, creció, se propagó, sintió potentes alas con que elevarse en su orgullo, se agitó por doquier, débiles matos que el criminal intento debieron estorbar, de los leales hicieron vano el generoso aliento y ardió la rebelion; vióse triunfante romper su dique á la social escoria, y en frenético impulso delirante, no hallando á su rencor freno ni vallas, alzar á España débil y espirante negro heno de reto en tus murallas. ¡Cuánto cuadro de horror, cuánta memoria de atroz iniquidad! La vil codicia cundió en las almas, deslumbró los ojos, riquezas por la patria acumuladas con tan prolijo afán, fueron despojos de su hidrópica sed; el santuario con planta impura holló de los hogares, y en impudente arrojó temerario de las olas corriendo los azares, su ignominia selló, testigo haciendo de su voracidad los anchos mares. Si, ¡oh vergüenza! los inclitos bajeles que de un marino ilustre recibieran fogoso aliento en memorable día, cuando á remotas playas en lid con honra á cosechar laureles un destino feliz los impelia, presa al ser de las bordas opresoras que un maléfico génio dirigia, al mar pusieron las tajantes proras indignos renovando las empresas que afamaron un tiempo á Berberia. España entera los miró espantada á merced de la, ya desenfrenada, turba ignorante, de botín sedienta, arriar el patrio pabellón glorioso, correr el litoral, tras sí dejando de su paso por el huella sangrienta,

y á sus atroces hechos conquistando en tanto y tanto triunfo vergonzoso, renombre inícuo de baldos y afrenta. Y los miró después como impulsados por negra maldicion, ó poseidos de un vértigo infernal, á su ruina correr desesperados, ora en el hondo abismo sepultados con víctimas sin cuento, ó combatidos del incendio voraz á la alta esfera alzar rugiente atrozadora llama. Y ante el fallo del mundo á su marcial, celosa de su nombre y de su fama, sintió el rubor quemarle la mejilla y en sublime ademán la faz severa cubrió con un gran de su bandera. ¡Sombras ilustres, héroes de Lepanto y Trafalgar que en tan gloriosas lides fuisteis del turco y del inglés espanto! ¿Podéis nunca imaginar que un día bastarda descendencia de vuestra altiva raza osara así arrojar en su demencia sobre el fresco laurel de vuestra gloria el sangriento borron de su memoria? ¡Ah! si para llorar iniquidades hoy por deshecha el español alienta, mas os valió alcanzar esas edades en que culto se daba á la budalguia enemiga de dolos y maldades. España entonces con valor lidiaba, el honor y el deber eran su guia, y con honta la frente levantaba si se alzaba triunfante y caía. Siempre en luchas titánicas mostrando su esfuerzo singular, nudo á las veces florar en trances de dolor profundos el rudo empuje de extranjero bando, jamás traicioneros de sus propios hijos. Mas ya, indignada, á su merceda hueste lavar la mancha de su escudo ha, y ante el rebelde muro que provocó su enojo, el son de guerra de apresto militar confuso avanza. Muda retumbaba en derredor la tierra campo de paz ayer, hoy de matanza, y la calma, del rano precursora, anuncia que la hora sonó del exterminio y la venganza. Ana os tiempo, Cartago, no acrecientes tu delito en inútil resistencia; impura de esa patria desgarrada generosa piedad en su sentenciá; que ora cantes soberbia en la victoria, ó te hondas maldad en la derrota, caerá sobre tu frente mancillada la sangre que se vierta gota á gota. Inútil razonar; presto á la lucha el insurrec o audaz ardiendo en ira que el duro caso de la lid no domi, del fiero ataque la señal escucia; y á sostener el arrogante reto, al alto parapeto dividido el rostro descompuesto asoma. Truena ronco el cañon; y al incessante fragor que asorda el viento; entre el escombros de tanta mole rota y humeante que con horrible estruendo se desploma; á la rojiza y destructora llama del incendio que cunde devorante y en siniestros fulgores ilumina la atroz enoridad no tu ruina, irguese airado y con teson pelea un sol tras otro sol que lento avanza, bregando que tu bélica pujanza fatal al mundo por tu daño sea. ¿Que era en estraze tanto y deaventura, de tus miserios hijos que, al mirarte correr sin freno á perdicion segura, de tu funesto error se avergonzaron y á tu suerte infeliz te abandonaron? Yo los virajes de sus pátrios lares vagar errantes, en mortal congoja apurando la lid de sus pesares. Y sufrí en su dolor; aquel sublime dolor del deserrado que en todos los semblantes se leia, cuando al eco del bronco que, agitado por la distancia, sin cesar zumbaba, y en la vega del Tader se estendia, tornaban ¡ay! los apenados ojos á la playa distante dó se alzaba su querida ciudad que se perdia. Hora vuelven á ti tras largas horas de afanso esperar que la victoria coronase las armas vengadoras, y hallan cruzando tu recinto mudo, sombra no mas de la anterior grandeza, perdido el pobre haber, su hogar sin techo, y aquellas largas, animadas vias, arterias del comercio, campo estrecho en ya lejanos, honnucibles días, al continuo bulir de un pueblo activo, en fúnebre tristeza yacer ruinosas, sin rumores, frias, pasar sintiendo por su escombros inerte el tálito apagado de la muerte. Y lo ven con valor, con la ontezeza que al corazon del fiero probado en los desastres y sufrido, no consiente exhalar inútil queja ni llanto estéril dar al bien perdido; antes bien, agitando, procuran tornarte tu esplendor cual si al olvido dieran en aras de su amor ferviente el propio mal en tu allicion presente. Mas ¡ay! no en vano el huracan violento viejos robles altísimos derriba cuando á la selva sus estragos lleva con bramador acento que del orbe estremece el hondo asiento. Su empuje cesará, nuevos retoños al blando influo de calor estiva lozanos crecerán, y hasta las nubes llevarán otra vez la copa altiva. Mas ¡cuántos años, ay, en curso lento sobre el os pasaron hasta que un día pueda el follaje de su pampa bella del pasado huracan borrar la huella de sus acciones que asisís con amargura

y compasivo afín á las discordias de esta España tan noble y sin ventura; grandes hombres, honor de nuestro siglo; que con la antorcha del saber profundo raro don de la suerte, á la cabeza vis de la humanidad, el buen senlero marcándole del rumbo verdadero; pueblos incultos, al viven extraños de la vida social que, iniferentes y en criminal herencia sumergidos, os dejais sorprender por los amafios de oscuros ambiciosos y traidores, y despertando del pesado sueño al clamor de venganzas y de horrores deportais en tardos desengafos la fatal ceguera de sus errores: ved con espanto á vuestros piés abiertos esos abismos de in-ondable fondo que á vuestro paso iluminó el destino con luz providencial, para guiaros del progreso en el áspero camino. Escucha! esa voz con que las ruinas, de altas verdades inaudita fecundo, murmuran al oido en triste acento palabras de ensenanza y de escarniento. Estudiad, aprended, y, en bien del mundo, logre haceros mejores su memoria. ¡Ahorrad esas vergüenzas á la historia!

R Sanchez Madrigal. Murcia y febrero 1874.

Recomendamos á todos los interesados con atencion el notabre Tratado de las enfermedades secretas, vicios de la sangre, etc. del Dr. Ch. Albert, de Paris. Los dan gratis los farmaceuticos y depositarios del Vino de sarcaparrilla y Bolos de Armeria. 7-5

Un aventurero entestado. —No es extraño que Leon después de haber combatido por tan largo tiempo contra las borrascas y tempestades de los elementos quedara en éxtasis desahuciado en ese delicioso vergel llamado por él la tierra florida. Podemos imaginar el gozo del viejo guerrero reestada en lecho de flores de esa tierra deliciosa, pero mas afortunados somos los del presente, pues tenemos en el Agua Florida de Murray y Lanman toda su fragancia concentrada.

Este agradable perfume tiene una ventaja sobre las flores mismas, ellas se marchitan, pero su aroma es impercedera, siempre, en todas estaciones, y todos climas; sin un superior entre los olores naturales, ó un igual entre las preparaciones del arte.

Como hay muchas falsificaciones en este mercado, los compradores deben siempre pedir el Agua Florida preparada por Lanman y Kemp, Nueva-York. 578

Salud á todos devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa lactia de salud, la REVALENTA ARABIGA de Londres.

Toda enfermedad cede á la deliciosa Revalenta Arabiga de Barry, que devuelve la salud, la energia y la buena digestion y sueño. Cura las maías digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, ilemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupitos, vómitos, extrínientos, diarrea, disenteria, tos, asma, atrosos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del ligado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Muskow, la señora marquesa de Bréhan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Certificado núm. 78.954, á D. Manuel Saenz de Tejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía, catedrático de la Universidad libre de Córdoba, médico de su Benef. prov. y del ferro-carriil de Merida á Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi practica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de D. Amelia Gomez, señora de un jefe militar; y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, jóven de 20 años, que sufre meses hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 15 de octubre de 1875.—DR. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Seis veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., de 24 tazas, 20 rs., de 48 tazas, 34 rs., ó sean 4 cuartos la taza.

Dr Barry y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Depósitos en Murcia, D. Rafael Ahnazan y Marín, D. Salvador Soriano y compañía, Carriceria, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. 307-104

SECCION OFICIAL.

Además de los decretos que adelantamos en nuestro anterior número, La Gaceta de ayer publica la siguiente disposición:

Ministerio de Ultramar.—Orden fecha 28 del actual, comunicada al gobernador general de la Isla de Cuba, excitando a aquella autoridad, para que sin levantar mano, se ulimen y remita a la aprobación superior los planos generales de carreteras y de complemento de alumbrado marítimo de las costas e islotas adyacentes a aquella provincia, así como que se activen cuanto sea posible los proyectos de ferrocarril de cada una de las obras que comprendan dichos planos y los del ferrocarril central, y mejora de los puertos más importantes, que serán aprobados por quien corresponda con arreglo a la legislación vigente, y ejecutados sespaes en la medida que permitan los créditos que se consiguen en los presupuestos.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

THYPHON HONG KONG MACAO 22 de Setiembre.—Hablase de muchos naufragios con pérdidas considerables y muchos muertos. Un terremoto, ha destruido la antigua Guatemala.

RIO JANEIRO 4 de Setiembre.—El señor Lorente, ministro plenipotenciario de España, ha presentado sus cartas-credenciales al ministro de Relaciones Exteriores. En breve será recibido por el emperador.

BERNA 26 (retrasado).—El Congreso postal aprobó ayer por unanimidad el acuerdo designando a París para la próxima conferencia de la unión postal.

El delegado francés declaró que todos los progresos reales posibles y de un interés general encontrarían siempre simpatías por parte de Francia.

El Congreso celebrará una nueva sesión el martes próximo. Se cree que antes de fines de semana se firmará el tratado.

VIENA 26 (retrasado).—El príncipe de Serbia ha llegado a esta capital.

Los partes comunicados esta mañana deben publicarse así:

LONDRES 28 (por el cable).—Según noticias de Hong Kong y Macao, fechadas el 22 de Setiembre, se habla de muchos naufragios con pérdidas considerables y gran número de muertos, causados por el tifón.

Otro telegrama de América anuncia que un terremoto ha destruido la antigua Guatemala.

Nota. Falta los despachos que se reciben por la vía continental, correspondientes al domingo y lunes.

MILAN 27 (tarde, retrasado).—El rey de Italia ha recibido a las once y media de la mañana al Ministro plenipotenciario de España Sr. Roca, en presencia del príncipe Humberto, del Sr. Minguzzi y de varios otros dignatarios.

El discurso del rey contestando al representante español, ha sido muy afectuoso, dedicando a su persona las siguientes palabras:

«Me congraturo de ver a España representada en Italia por una persona muy digna de estimación por sus servicios que ha prestado a su país.»

El Sr. Visconti Venosta, ministro de Relaciones Exteriores de Italia, ha ido a visitar al Sr. Roca a su hotel inmediatamente después de la recepción oficial.

Rubra.

SERVICIO CONTINENTAL.

PARIS 26 (4 y 58 tarde, recibido el 29, 11 y 10 noche).—El príncipe de Gales aceptó el cargo de gran maestro de la masonería inglesa.

El duque de Parma desmiente haber dicho que D. Carlos haya sido designado representante de las cuatro ramas borbónicas, teniendo derecho eventual al trono de Francia.

Señalamos los buques que Turquía envía a las aguas de España.

PARIS 28 (1 y 16 tarde, retrasado).—El jurado condenó cinco individuos a seis meses y medio de prisión por los tumultos del 4 de Setiembre.

Hubo gran temblor de tierra en Kantanza, pueblo italiano. Muchas casas destruidas.

El Etna dejó oír sordo estruendo.

PARIS 28 (1 y 27 tarde, retrasado).—Es esperado en París un secretario de embajada del imperio ruso, encargado de representar oficialmente a su Gobierno cerca del de Madrid.

Tuvo lugar en la embajada inglesa un gran banquete diplomático, al cual asistieron el conde de Chambord y el representante de Inglaterra cerca del Gabinete de Madrid.

Estos dos diplomáticos harán juntos el viaje a España.

PARIS 28 (3 y 28 tarde, retrasado).—Resultado de las elecciones en el Maine y Loire:

Mailli, candidato republicano, 51,000 votos.

Bruas, setenalista, en favor del cual desistió el candidato bonapartista, 47,000.

La prensa de Viena confirma que se han hecho propuestas a Disamarca por parte de Alemania para la anexión.

Fondos: el 5 por 100 a 99,55. El 3 por 100, a 62,80. El exterior español, a 18 1/4. Cambio sobre Londres a 25,14. Sobre Lisboa, a 5,52. Sobre Madrid, a 4,97.

PARIS 29 (2 y 7 tarde).—Hoy, aniversario del natalicio del conde de Chambord, se pasó a felicitarle en Froschorff una comisión de diputados de la extrema derecha. Créese que con este motivo hará el Pretendiente importantes declaraciones.

LONDRES 28 (5 y 55 tarde).—Comunicaciones inglesas, a 92 5/8. Portuguesas, a 46 3/4. Españolas, a 18 1/2. Brasileños, a 100 1/2. El 5 por 100 francés, a 99 1/2. LISBOA 29 (5 y 56 tarde).—Fondos: El interior, a 46,39. Exterior, a 46,36. El interior español, a 11,15. Agencia Americana.

NOTICIAS GENERALES.

Nuestro particular amigo D. Mariano del Castillo, tan acertado en sus pronósticos atmosféricos, nos remite el siguiente que ha de regir durante el mes próximo.

En Octubre, según dicho pronóstico, no faltarán lluvias, tormentas, truenos, algunas chispas eléctricas y vientos recios. Los mares fuertes, y es probable que en Valencia tengan lugar algunas inundaciones.

El frío se dejará sentir entre el día 10 y el 20, acompañado de lluvias y vientos fuertes. En muchos puntos de Europa, los montes se cubrirán con el blando pero triste manto de la nieve.

En las mañanas de algunos días, no faltarán escarchas, nublados y oscuridades.

Este pronóstico tendrá lugar en España y el extranjero.

La familia de S. S. Pio IX es un modelo de longevidad verdaderamente fenomenal.

Juan María, bisabuelo de Pio IX, vivió 73 años.

Hércules, su abuelo, vivió 93 años.

Gerónimo, su padre, 83 años.

Su madre, 88 años.

Un cuñado a los tres hermanos de Su Santidad, José, murió a los 76 años; Gabriel, a los 88, y Cayetano, a los 89.

Alcance de la Agencia Fabra:

Paris 25.—Hoy se ha verificado un importante Consejo de Ministros bajo la presidencia del mariscal MacMahon.

Esta noche regresa el mariscal a una expedición de caza al departamento de Loiret.

La próxima elección para renovar parcialmente los Consejos generales (Diputaciones provinciales) no ha mostrado hasta ahora ningún movimiento hacia un determinado partido. Las influencias locales parece que toman más parte en ellas que las opiniones políticas.

En muchos distritos donde han triunfado siempre los republicanos, tiene mayores probabilidades de éxito un candidato conservador y vice-versa. A juzgar por el conjunto de informes recibidos hasta ahora, se presume que el escrutinio de 4 de Octubre no cambiará en mucho la situación actual. Se cree generalmente que las mayorías de casi todas nuestras Asambleas departamentales seguirán siendo conservadoras.

El Sr. Thiers ha sido objeto de ovaciones republicanas en Vizille donde ha pasado unos días en casa de Casimiro Perier. Refiérese que contestando el ex-presidente de la república a las aclamaciones de la muchedumbre, dijo: «Si con el concurso de Casimiro Perier fundásemos la república.» A esto observaba algunos republicanos que el concurso de Casimiro Perier, jefe de una importante fracción de la Asamblea, no bastaría para el éxito de semejante empresa, si no fuese acompañado de la prolongación de las causas que impulsan al país a la república; es decir, la disciplina de los grupos republicanos y la prudencia de la extrema izquierda, hechos que coinciden con la desunión de los conservadores y la ciega insistencia de los exaltados de la extrema derecha.

Dentro de tres ó cuatro días llegará el Sr. Thiers a Turin desde donde se dirigirá a otros puntos de Italia.

Escríben de Londres, que el primer ministro Disraeli parece una bronquitis grave y que esta enfermedad le ha impedido realizar su anunciado viaje a Irlanda, del que tanto se prometían los que desean reformas en aquella isla.

La prensa de Londres se ocupa con preferencia de la cuestión de Dinamarca con motivo de los rumores que han corrido acerca de las gestiones de Alemania para incorporar dicho reino a la Confederación.

Los periódicos ingleses no ocultan su hostilidad a semejante proyecto.

Nota. A causa del mal estado de la línea faltan los telegramas que se reciben por la vía continental.

Aunque no es cierto que el conde de Chambord, ó sea Enrique V, haya designado a D. Carlos como su sucesor en el trono de Francia, lo es sí que le apoya calorosamente y ha autorizado a su sobrino el conde de Bardi para alistarse en el ejército carlista como oficial de caballería.

Confiesa. La Epoca de anteañoche que la ex reina Isabel está casi arruinada; pero niega que el Sr. Cánovas del Castillo se ocupa en París, de liquidar su fortuna. Ya lo sospechábamos.

El sábado último tuvo lugar un comato de insubordinación en el presidio de Zaragoza, a consecuencia de haber girado un reconocimiento el comandante, recibiendo el resultado de ser sorprendido y ocupar varios seños falsos, entre ellos el de la Capitanía general, pliegos timbrados a nombre de un gran personaje y algunos productos químicos necesarios a industria tan criminal como un billete de mil francos.

El viernes a primera hora se negaron algunas brigadas a comer el rancho. El comandante del presidio dispuso castigar al más culpable de los penados ante las brigadas, y con este ocasión se sublevaron los presidiarios el sábado, obligando al jefe a pedir a los excelentísimos señores Capitán general y Gobernador civil, fuerzas con que hacer respetar su autoridad. Inmediatamente que tuvieron conocimiento de ello, el señor Gobernador civil y el militar se dirigieron al presidio, con fuerzas de guardia civil, infantería, caballería y orden público, llegados los cuales, dispusieron se cumpliera lo dispuesto por el señor comandante, que no perdió durante el conflicto su serenidad y energía, y se castigó en el acto a los principales promovedores. Con este motivo hubo en parte de la ciudad alguna ligera alarma, que no tuvo otro fundamento que el indicado.

Vacante la plaza de oficial octavo de la secretaría de la Diputación provincial de Zaragoza, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas, y debiendo proveerse por oposición, la comisión provincial ha dispuesto que los aspirantes a ella presenten sus solicitudes en el término de 30 días. En el Boletín Oficial de anteañoche se publican las condiciones que han de tener los aspirantes, y ejercicios en que ha de consistir la oposición.

La notaría que había vacante en Barbastro se ha conferido a D. Simón Lacuadra, comprendido en la terna formada por consecuencia de las oposiciones que acaban de hacerse en Zaragoza.

El domingo estalló sobre Zaragoza una gran tempestad que en pocos momentos convirtió en lagos las calles de aquella ciudad. La piedra cayó en abundancia, siendo algunas de ellas del tamaño de una avefueña, quedando destruidas algunas farolas y haciendo bastante daño en los oliveros.

Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Codos, dotada con 750 pesetas anuales. También está vacante la plaza de ministrante del pueblo de Layana que tiene asignados 20 cabales de trigo pagados por el Ayuntamiento en la época de la recolección.

Dice El Constitucional de Alicante: Se nos ha asegurado que va a emprezarse la cobranza del impuesto extraordinario de guerra para la fortificación y defensa de esta ciudad.

Inútil nos parece encarecer la importancia de los trabajos que van a emprenderse, porque de un asunto tan trascendental nos hemos ocupado en diferentes ocasiones.

En los talleres de maquinaria del arsenal del Ferrol, continúa la construcción, ya terminándose, de la que ha de ser colocada en la Sagunto. Esta está al pie de la máquina, aún no terminada la colocación de las planchas del blindaje.

Noz dice nuestro corresponsal de Badajoz:

«La tempestuosa noche del viernes último, ha dejado recuerdos poco gratos a este vecindario. Los poderosos truenos que se dejaron oír a las once de la noche, y los espantosos relámpagos que se precipitaban, llenaron de vapor a estos habitantes. Cayeron varias explosiones; una de ellas en la torre del Hospital Militar, destruyó varias almenas; aquella y de la otra torre más pequeña, cuartando sus paredes. Después perforó el muro, que tiene más de un metro de espesor y es

de piedra, penetró en varias habitaciones; rompió bóvedas, y causó otros desperfectos de consideración. En una de las salas donde penetró el rayo, se encontraba un oficial enfermo, que quedó ileso; en otra rompió el muro junto a un enfermo, que descansaba en su cama, y volvió a salir sin tocarle. Rompió literos, despararró varios documentos que había sobre la mesa, en fin, recorrió muchos departamentos inmediatos a la enfermería, en donde se encontraban muchos infelices en el lecho del dolor, a quienes respetó, gracias a la divina Providencia.

En el convento de religiosas de Santa Ana cayó otra chispa, rompió la bóveda, entró en el templo, causando desperfectos en un altar, y rompiendo los cristales que cubrían la imagen de Nuestro Señor Jesucristo.

Toda la noche continuó lloviendo, y esto es un bien inmenso.

Ha sido fuertemente apalado en Cares, un comisionado de apremio, por una turba de gente que armada de fuertes garrotes, le ha salido al camino. Creemos se han mandado instruir diligencias en averiguación del hecho. El comisionado dice que es un pobre padre de familia y ha quedado bastante mal parado.

Se anuncia la llegada al puerto de Cartagena de algunas fragatas de nuestra marina de guerra.

Dice un periódico de la Coruña: «Conveería mucho se enviasen algunas parejas de Guardia civil ó fuerzas del ejército al Ayuntamiento de Torroja, donde consta se hallan varios mozos resposables al actual llamamiento, en sus casas y ocupados en las faenas agrícolas, mientras otros se hallan sirviendo por ellos como suplentes.

Así se nos ruega en esta que hemos recibido de aquel distrito municipal.

Pasa de 1.000 el número de españoles que se hallan en África en las playas de Espino y la Foz, en el vecino reino de Portugal.

En la aldea de San Cristóbal (Lugo), ha sido muerta de un tiro, disparado por un centinela, una joven de 16 años que vivía en la casa del famoso criminal San Payo, al asomarse de noche a una ventana cautelosamente, cuando la tropa y paisanos tenían rodeada la casa para capturar a aquel, el que no ha podido ser aún habido.

Tristísimas noticias tenemos de Esplugas de Francolí. El agüscero de la madrugada del 23 derribó 15 casas, y ocasionó la muerte de 30 personas, creyéndose que en el campo se encontraron los cadáveres de algunos otros. Han desaparecido cuatro puentes de la carretera, el gran edificio que había a la entrada del pueblo con sus máquinas de destilación de aguadiente, el molino harinero inmediato a dicho edificio, el llamado «Farga», y otros varios. Háblase de considerables perjuicios, además de los que acabamos de indicar.

Se ha evadido del castillo del Castro, de Vigo, donde se hallaba detenido como compinche en los hechos y causa que se le instruya al conocido Sr. Rábodo, el carlista D. Francisco Nogueira.

El 24 entraron en Cartagena 16 carros, custodiados por la Guardia civil, conduciendo géneros y tabaco de contrabando.

La aprehensión se efectuó por individuos de dicho instituto, cerca de cabo de Pales.

En Villanueva y Geltrú, a causa de la lluvia torrencial del sábado, háblase de más de 20 casas que quedaron hundidas unas é inservibles otras, y si bien hasta ahora ignoramos si se ocurrió desgracia alguna personal, sin embargo en cuanto a pérdidas materiales se fija su valor en más de 200,000 duros.

Se dice que algunos cantonales que todavía existen en Cartagena se han dirigido a reforzar las partidas carlistas de la provincia.

Así lo asegura un periódico local.

Por la corrientada de Francolí, a consecuencia del temporal de agua del 25, se vieron bajar ininidad de objetos, árboles, frutos; animales y arros de labranza. Las líneas férreas de Valencia y Lérida están completamente destruidas en dos kilómetros de extensión. Los trenos próximos al mar se vieron cubiertos de animales domésticos de todas clases, muebles, pipas de los almacenes de Tarragona, que fueron invadidos, aparecieron nadando y los líquidos que contenían vertidos; el mar en una gran extensión cubierto de toda clase de objetos, y por último, en varias casas situadas dentro de aquella ciudad han perecido ahogados carneros, cerdos y caballe-

rias, llenándose algunos lagares de vino. Los destrozos causados en las calles de la expresada ciudad son muchos; en la de la Unión se hallan descubiertas las cañerías del gas y del agua, y las escaleras de Capuchinos han quedado poco ménos que inútiles. A última hora se habían encontrado tres cadáveres, el de una mujer, de un niño y de una niña, además una pierna de persona, no siendo ninguno de ellos de aquella ciudad.

Desde el 22 no se recibe el correo de Madrid en Cartagena.

Aquel puerto ha arribado la corbeta de guerra Berrolana, debiendo ya haber entrado en el dique para limpiarse.

En un periódico de Reus encontramos las siguientes noticias sobre la inundación que han sufrido aquellos pueblos:

«Se nos asegura que en una masía inmediata a Caspe se refugiaron en la madrugada del 23, noche del temporal, unos 39 carlistas de la partida Baró, contándose entre ellos tres ginetes, pero con tan mala suerte que 33 de ellos perecieron ahogados, ignorándose la suerte que cupiera a los restantes. Baró y Roig se salvaron por incidente casual.

Unos 30 ginetes de la misma partida, que se vieron precisados a guarecerse en una masía más elevada, consiguieron salvarse.

En la Vilella baja, se hundieron 14 casas de resultas del último temporal.

Como las aguas penetraron en el cementerio de Esplugas de Francolí, se supone que los miembros de cadáveres encontrados en el cauce del río provienen de aquel funebre recinto.

Hay propietario de este término a quien el agua le ha arrebatado 7.000 cepas que contaban dos años.

En las carreteras y caminos vecinales existen grandes trozos obstruidos de tierra, piedras y árboles, ocupándose gran número de brazos en dejarlos limpios.

Las vías férreas de esta provincia estarán por una gran temporada interrumpidas, pues se necesitará mucho tiempo para reparar sus desperfectos.

El agua que llevaba el río Francolí, y en la parte donde esta situado el grandioso puente de las Rochas, ocasionó a la elevación de 20 metros.

Nos dicen de Granada con fecha del 27:

«El viernes por la mañana ocurrió una sensible desgracia en la cárcel Alta de esta ciudad.

Parece que al penetrar en uno de los calabozos el sota-alcaide de aquel establecimiento, fué acometido por un preso, que le infirió, con la facha de que se hallaba armado, una herida grave. El funcionario agredido se defendió con su revolver, uno de cuyos disparos dejó muerto el penado.

En la madrugada del viernes último, el jefe de la ronda carlista de Margalef, conocido por Marquet del Marroig se situó con unos doce carlistas a mitad del campo de Vilella baja a la Figuera con el objeto de sorprender a los liberales que saliesen al campo a trabajar.

Desgraciadamente encontraron a un mozo de uno de los contribuyentes de Vilella con dos caballerías, llevándose a éstas y al mozo hasta que su ampague lo que estas rondas de bandidos llaman contribución.

Durante la ausencia del brigadier Sr. Sola enca, que ha ido a Tortosa conduciendo un convoy, se ha encargado interinamente de Gobierno militar de la plaza de Tarragona el coronel de San Fernando Sr. Urtao.

El Ayuntamiento de Tarragona ha abierto una suscripción para socorrer a los infelices que han quedado reducidos a la miseria a causa de la inundación ocasionada por el desbordamiento del río Francolí, y ha acudido además al Gobierno pidiendo auxilio, con cargo al fondo de calamidades públicas, y condonación de contribuciones a los pueblos inundados.

Las dos siguientes noticias las hallamos en un periódico catalán, en confirmación de lo que digimos días pasados a nuestros lectores sobre el mismo asunto:

«En su marcha de Girona a Bañoban, encontró anteayer en esta última población una partida carlista a la que atacó sin vacilar, desalojándola y causándole bajas, entre ellas algunos prisioneros.

«Los carlistas rechazados de la ermita de Quercal junto a Berga, intentaron molestar a las tropas que guardaban esta posición y a las que transitaban por la carretera, para lo cual establecieron un cañon en una altura



**PRECIOS DE INSERCIÓN.**—Anuncios: por un día á 10 cmos. de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 6; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupan.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

# ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 cmos. de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

## Boletín religioso.

*Santos de mañana.*—Los stos. Angeles Custodios, s. Saturno y s. Olegario.  
*Jubileo.*—Está mañana en la iglesia de las religiosas de Madre de Dios y en la de las Capuchinas.

## Sección mercantil.

**ALMUDÍ PUBLICO.**  
Precios del día 30  
Trigo del país de 15 00 á 16 00 pts  
Jaja. . . . . de 09 00 á 09 00  
Cebada. . . . . de 7 25 á 7 50  
Maiz. . . . . de 8 50 á 9 25

## ANUNCIOS.

Se vende una máquina de cerner, Sgarvillar y mojar el trigo, de sistema moderno. El que quiera mas pormenores acuda al establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, 5.  
20—6

## NODRIZA.

Teresa Robledillo, de 26 años, soltera, primeriza, leche de cinco meses, desea cria para la casa de los padres. Vive calle de las Balsas, número 13 P.—8—7

## PAPELETAS DE DEFUNCIÓN.

*Precios de inserción en este diario.*  
Resales.  
Papeletas 4 columnas. . . . . 30  
Id. 4 2 id. apaisadas. . . . . 60  
Id. 4 2 id. largas. . . . . 120  
En la primera página son dobles los precios.  
Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.  
A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

## POMADA DE OSO

para evitar la caída del cabello.  
Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

## La Moda Elegante Ilustrada.

La tercera ó cuarta edición de este notable periódico, exclusivo del bello sexo, es adecuada para los colegios de enseñanza y para las jóvenes costureras.  
Los precios en provincias son 6 y 8 rs. al mes.  
Se suscribe en las principales librerías de España y Portugal.  
Se envían números de muestra gratis, pidiéndolos á su administración, Carretas, 12, principal, Madrid.

# 1875

Calendarios para dicho año que se encuentran á la venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.

*El Firmamento.*—Calendario Zaragoza arreglado para toda España por D. Mariano Castillo y Osciero.  
Edición grande, 12 céntimos de peseta (4 cuartos).  
Edición económica, 6 céntimos de peseta (2 cuartos).  
Edición de pared, 6 céntimos de peseta.  
*El profético Zaragozano,* edición de cartón por D. Mariano Castillo, 6 céntimos de peseta.  
*Almanaque de los Chistes,* por M. F. El Flaco, con caricaturas de novedad, una peseta.  
*Almanaque Hispano-americano,* por L. Soudó, con láminas, una peseta.  
*Cómico,* con caricaturas, 50 céntimos de peseta.  
*Bufo,* con caricaturas, 50 cént. de peseta.  
*El Mundo Cómico,* con caricaturas y dibujos, 75 cmos. de peseta.  
*El huracán,* satírico-hurlesco, con caricaturas, por Eusebio Bascó, 25 cmos. de peseta.  
*Climadrico,* con multitud de chascarrillos y chispeantes caricaturas, una peseta.

## Romances españoles.

Las tres bellezas, por Hartzenbusch, 2 cmos.  
Una soñad, por Breton de los Herreros, 2 cmos.  
La bandera del honor, por Amorador de los Rios, 2 cmos.  
El juego, por Rivera, 2 cmos.  
El amor filial, por la Sra. Arenal, 2 cmos.  
El suplicio de los comuneros, por Diaz Benjumea, 2 cmos.  
El gran mundo, por Martinez Pedroza, 2 cmos.  
El poder de la amistad, por Gutierrez de Alba, 2 cmos.  
Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

AÑO XXXI.

# LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO INDISPENSABLE Á LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS, REMITE NÚMEROS DE MUESTRA, GRATIS, A TODAS LAS QUE LO SOLICITEN A SU ADMINISTRACIÓN, Carretas, 12, principal, MADRID.

La Empresa de la Moda Elegante Ilustrada es la misma que ha fundado la Ilustración Española y Americana, y suscribiéndose á ambas publicaciones se obtienen una prima y una rebaja de consideración en los precios.—En provincias se suscribe en las principales librerías.  
**Nota.**—De las cuatro ediciones que se hacen de la *Moda Elegante*, una es exclusivamente para los Colegios de Señoritas.—Véase el Prospecto.  
En Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

Medalla de la Sociedad de Ciencias Indus. Paris.

**NO MÁS CABELLOS BLANCOS**  
**MELANOGENE**  
Teintura por excelencia  
De DICQUEMARE afné, 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).  
Para teñir al instante de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor Superior á todas las usadas hasta hoy.—Paris, 24, rue d'Enghien.—Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.—Por menor.  
En Murcia, a 24, 30 y 44 rs., don Rafael Almazan y Martín.

**Se timbra**  
papel de cartas y sobres con iniciales inglesas adornadas, en relieve blanco. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

**La Condesa Hortensia**  
por Méry.  
Esta bonita novela, que forma un tomo de unas 300 páginas, de buena impresión y papel, se vende á 4 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5 y se remite fuera al que envíe 5 rs. 50 céntimos.

**Papel pintado para escuelas**  
En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

**DISCURSOS HISTÓRICOS**  
DE LA MUY NOBLE Y MUY LEAL  
ciudad de Murcia y su reino,  
por el licenciado  
**Francisco Cascales.**

TÉRCERA EDICIÓN.

CONDICIONES.

1.ª Esta obra constará de un tomo de unas 650 á 700 páginas en un folio, ilustrado con 153 escudos de armas que forman el verdadero nobiliario de Murcia, adornándolo además con una magnífica portada litografiada como aquellos.  
2.ª El precio de este tomo encuadernado en rústica será de 70 rs. En pasta id. . . . . 86 »  
En rústica id. . . . . 88 »  
En rústica y cantos derados idem. . . . . 110 »  
3.ª La persona que quiera suscribirse por entregas de 16 páginas abonará 2 rs. por cada entrega.  
Los señores que gusten suscribirse podrán hacerlo en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

Higiéncia, infalible y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales librerías de España.—Exigir el nombre de 30 años de existencia. 44, 46 y 48, boulevard Magenta, 133.

INYECCION BROU

Ley municipal

DE  
20 DE AGOSTO DE 1870  
que rige desde 1.º de 1.º de enero: se vende á 2 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

El espiritismo.

*Epístola de Fabio á Antonino,*  
con prólogo por Paldé.  
Se vende á 3 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

**LA BRUJULA,**  
revista de la opinion y de la prensa,  
DIRIGIDA POR  
DON ANDRÉS BORRERO.  
Sale á luz en Madrid todos los domingos.  
Precios de suscripción.  
Por tres meses. . . . . 12 rs.  
Por seis id. . . . . 24  
Por un año. . . . . 44  
Se suscribe en las oficinas de LA PAZ DE MURCIA.

**CONORREAS.**  
**LAS CAPULAS PERUVIANAS**  
del Doctor BORRERO,  
son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los fluxos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.  
Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rubrica de BORRERO HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se vende en las principales bonicas de Murcia, á 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrero hermanos, farmaceuticos, Barcelona, calle de Conte del Asalto, 52. 180—91

**Tinturas para el pelo.**  
En el establecimiento de LA PAZ se encuentran las siguientes:

Cajas de *Jeanne*, para castaño y negro, con cepillos, á 50 rs.  
Idem de *Agua Indiana* de Mma. Chantel, para negro, á 30 rs.  
Idem de *Melange*, para negro á 50, y frascos solos para color moreno á 44 rs.  
Idem de *Caumont*, tintura en un solo frasco, á 23 rs.  
Idem de *Reparateur*, con platillo y cepillo, agua que no tonta en el acto pero sí devolve paulatina y mas permanentemente el color natural, á 31 rs. Cajas con frasco solo á 26 reales.

Botellas de *Agua de la Florida*, de igual uso que la anterior, á 44 rs.  
Frascos de *Agua de Maria* fortificante y nutritiva, única para hacer volver á su color natural á los cabellos grises, y evitar la caída, á 14 rs.  
Vitamina *Steck* contra la caída del cabello, la calvicie, la alopecia, etc., preparación vegetal de pronta eficacia, á 95 rs.

**Para luto.**

Tarjetas de visita se hacen en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, á 14 rs. 100.

## Cafés y Tés superiores



DE LA  
**COMPANIA COLONIAL.**



Antigua es la nombrada de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañia la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y variados surtidos que hacen falta en esta capital. Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gasto, por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que importó á España la Compañia en el año 1854, introduciendo á la vez los adelantos modernos en la fabricación del Chocolate, elevandola así á la altura de una importante industria. En cada uno de estos ramos, un maestro muy entendido tiene la direccion de las operaciones, lo que es por cierto la mejor garantía del esmeroso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condicion esencialísima para la satisfaccion del consumidor.  
A los que nunca hayan probado los Cafés y Tés de la Compañia Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Basta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado mas eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañia con sus anuncios.  
Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recien tostadas á la disposicion del publico en los establecimientos de la Compañia, en paquetitos de 4 y 8 onzas, torrados de estao para su mejor conservacion. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libra. Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. hasta 72.  
Los Establecimientos de la Compañia están provistos de toda clase de cajas, cafeteras y teteras para conservar ó preparar el Té y Café.

Depósito general y oficina en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

## UN REQUISITO DE TOCADOR.

La excelente virtud aromática del Agua Florida de Murray y Lanman hecho que se sus ciudades como rosas se hayan parcialmente pasado desaherribadas. No tan solo es el mas refrescante y delicioso de los perfumes sino tambien como aplicacion superficial para quitar del cutis toda aspereza, es inmejorable. En todos los casos de erupciones, pecas, manchas, y quemaduras de sol, causadas por exposicion al sol ó al aire, esta agradable agua floral, probará ser lo mas ventajoso, comunicado al mismo tiempo á la

## SUAVIDAD Y FRESCOR,

á la vez que extirpa del cutis esa apariencia lustrada ó lividez, tan desagradable á la vista. Exceptuando para la cara de granos el Agua Florida debe usarse siempre diluida en agua. Para extraer los granos, la aplicacion debe hacerse con el liquido por siete ó ocho veces al dia, procurando aplicarlo solamente á los granos y no al cutis del rededor. Observando cuidadosamente estas direcciones en poco tiempo se verán desaparecer todas las desagradables asperezas del rostro. Las propiedades higiénicas de

## AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN

AGUA FLORIDA DE



MURRAY Y LANMAN

son un distintivo y marcado rasgo de este excelente perfume. Su admirable poder en aliviar toda forma de dolor de cabeza nervioso, desmayos, parosismos histéricos, como por sus salutíferas propiedades desulfurantes en el cuarto del enfermo, lo hacen no tan solo un requisito de tocador, ó retrato sino un necesario para uso general de familia. Como perfume, escasamente necesamos, enumerar sus muchas y raras; treinta años de prueba ante el publico han establecido el hecho que por su delicadeza, pureza, frescura y durabilidad permanece

## SIN IGUAL.

Ningun otro perfume ó agua de tocador se le parece; nada puede suplir su lugar, nada que lo haya usado una vez podrá ser inducido á renunciar el placer de usarlo; de aquí la asombrosa rapidez con que sus ventas aumentan, aun á la luz de centenares de imitaciones y falsificaciones, que hombres sin honor y dignidad en Francia y Alemania inundan el mercado. La diferencia entre esas y la legítima Agua Florida de Murray y Lanman es simplemente la diferencia entre lo muy bueno y lo muy pésimo.  
Prestamos entera atencion al publico que cuando compren, siempre pidan Agua Florida de Murray y Lanman, preparada por Lanman y Kemp, Nueva York quienes son los únicos propietarios del artículo genuino.  
Se halla de venta en la farmacia de D. Manuel Martinez, calle de la Plata, 13, y en la drogueria de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguista, plaza de Moncada, núm. 3, B. rectora. 105—12

## BOCA, DIENTES, ENCIAS.

El Elixir, los Polvos y la PASTA (opiat) dentíficos de DETHAN están dotados de un perfume y de un sabor exquisitos, destruyen la inflamacion de la boca dan al aliento un olor agradable y á los labios un color vivo y hermoso, fortalecen las encias, ponen los dientes blancos y sólidos, curan la caries y los dolores de los dientes.—Los Polvos dentíficos se emplean simultáneamente con el Elixir; la PASTA (opiat) denífica es la misma compozição que la de los Polvos dentíficos.—En Paris, DETHAN, faubourg Saint-Denis, 90.—En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31, y en todas las principales farmacias y perfumerías de España.

**Ntra. Sra. de la Fuensanta,**  
patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadros grabadas en acero con suma delicadeza.  
Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual deificado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS.

MURCIA, EN EL ESTABLECIMIENTO DE LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.